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VERBALE N. 40 DEL COLLEGIO DOCENTI

Alle ore 15:00 del giorno venerd̀ı 22 novembre 2019 presso la Palestra
dell’Istituto, nella sede di via Veronese, ha luogo il secondo Collegio Docenti
dell’anno scolastico 2019-2020, convocato con la circolare numero 142 del 18
novembre 2019.

1 Verifica dei presenti

Si procede alla verifica dei presenti mediante sottoscrizione di un foglio firme,
qui di seguito trascritto. Constatato il numero legale di 169 Docenti presenti,
la seduta è aperta e valida a deliberare (assenti 30).

Docente Docente

ABBA M. presente MANTOVANI D. presente
ANGILERI V. presente MARCHI A. presente
APOLLINARI G. presente MARCHI F. presente
BALDINI G. presente MARZILLI B. presente
BALESTRINI M. presente MELPIGNANO M. assente
BALZAN E. presente MERLO A. presente
BARBAGALLO R. assente MERSON P. assente
BARTOLI M. presente MERVAR R. assente
BASIACO M. presente MIANI S. presente
BELVISO F. presente MICHELI L. assente
BENINI P. assente MICOR V. presente
BLASUTIG M. presente MININEL F. assente
BORELLI M. presente MINIUSSI M. presente
BULLO D. presente MOIOLI A. presente
BUSSANI A. presente MORAMARCO A. presente
BUSSANI R. presente MORELLI G. presente
CAC I. presente MORETTI V. presente
CACUCCI C. presente MUHA M. presente
CALELLA C. presente NAPOLITANO R. presente
CALLIGARIS R. assente NAVARRA A. presente
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Docente Docente

CANCIAN F. presente NERI C. presente
CANNALIRE R. presente NICASTRO A. presente
CAPEZZUTO B. assente NICCHIA E. presente
CARANO S. presente NIGRO A. assente
CARBONAIO F. presente OSUALDINI B. presente
CARIDA F. presente PACI F. presente
CASALE M. presente PAHOR N. presente
CASTELLARIN F. presente PANCRAZI M. presente
CELESTINO R. presente PANIZON E. presente
CESAR E. assente PASTORE S. presente
CIOCIOLA A. assente PATTERI A. presente
CIPOLLINA A. presente PATTINI D. presente
CIRIO L. presente PECORA S. presente
CLEMENTI F. presente PERCO M. presente
CLON E. presente PEREZ S. presente
COLONNA M. presente PERINI A. presente
COMAR C. presente PERTOTTI E. presente
CONCAS M. presente PETRACCO L. presente
CONTE R. assente PETRICH M. presente
COSIMI R. presente PIACITELLI G. presente
COSLOVICH M. presente PICCOLO G. presente
CROVATTO L. presente PINTO C. presente
CUSCITO M. presente PIRACCINI L. presente
D’AGNOLO C. presente PIZZICONI C. presente
D’AGOSTINO E. assente POLLIO P. assente
D’IMPERIO L. presente POLONIO F. presente
DE BEI F. presente POSARINI C. presente
DE GIORGI L. presente POTLECA N. presente
DE LEO F. presente PRESOT L. presente
DE LUCA M. presente PRIGNANO M. presente
de RENZI V. presente PUGNETTI M. presente
DEMARCHI F. presente PUZZANGHERA G. presente
DESANCTIS V. presente RAMOS GONZALEZ N. presente
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Docente Docente

DI ROCCO A. presente RANDINO S. assente
DIGAETANO L. presente RICARDI DI NETRO A. presente
DORIGO S. assente RIGUTTI S. presente
DOVIER M. presente ROSCIA F. presente
ESPOSITO P. presente RUGGIERO L. presente
FACCHIN M. assente RUNTI M. assente
FAIT E. presente RUSSO T. presente
FALCIONE A. presente SANCHEZ DE TORRES R. presente
FALCOZ C. presente SANTORO P. presente
FERRARI P. presente SASCO L. assente
FONDA F. presente SAVARESE C. presente
FORNI M. assente SAVERI C. presente
FORZA P. presente SCAROLA C. presente
FRAGIACOMO F. assente SCIALPI S. presente
FURLANI F. assente SELENATI C. presente
FUSTO D. presente SEMEC C. presente
GALLOPIN C. presente SIRACUSA R. presente
GARZYA M. presente SMREKAR L. presente
GATTO D. presente SPANU L. presente
GIACALONE M. presente STARC K. presente
GIAMPORCARO F. presente STRATTI I. assente
GIANI G. presente STROPPOLO D. presente
GILI S. presente TAVERNA P. presente
GIORDANO A. assente TESSAROTTO L. presente
GIORDANO F. presente TOLONE M. presente
GIUGOVAZ F. presente TOPAZI R. presente
GRADOLATO M. presente TRIMBOLI F. presente
GRECO T. presente UBALDINI R. presente
GRIMALDI V. presente UCCELLO A. presente
IACUANIELLO T. assente UVA C. presente
INGALLINA E. presente VALENTA V. presente
IVE G. presente VASTARELLA A. assente
KALIN N. presente VATTA C. presente
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Docente Docente

LAUDANI S. presente VECCHIET C. presente
LECCA E. assente VENDITTI V. presente
LO COCO A. presente VENUTI A. presente
LOMBARDO R. presente VETTORELLO N. presente
LONGHI F. presente VIDMAR D. presente
LOSACCO S. presente VINCI F. assente
LOSCHIAVO M. presente VOLCIC T. presente
LUCHESI E. presente VOLPI E. presente
MACCHIAGODENA A. presente ZAGABRIA G. presente
MACOR D. presente ZAPPALA O. presente
MAFALDA A. assente ZIVEC S. presente
MAGRO A. presente ZOROVICH F. presente
MANCA M. presente ZUTTIONI P. presente

2 Approvazione verbale della seduta precedente

La Dirigente Scolastica dottoressa Ariella Bertossi ricorda al Collegio
dei Docenti che presso l’area riservata del sito web scolastico è stato posto
in visione il verbale numero 39 da approvare e chiede se vi siano osservazioni
da parte del Collegio a tale proposito.

La professoressa Michela Facchin, relativamente al punto 7.4, pre-
cisa che la referente per il progetto DELE è la stessa professoressa Michela
Facchin, come già evidenziato nella lista dei progetti di Istituto, e non come
erroneamente riportato i professori Ramos e Lo Coco.

La professoressa Tiziana Russo espone una modifica al punto 7.8,
proponendo di esplicitare correttamente i ruoli in seno al gruppo dei docenti
di sostegno, mediante il seguente testo: Confermano dunque le disponibilità
date e si propongono i seguenti docenti:

• professoressa Tiziana Russo quale coordinatrice del gruppo di so-
stegno

• professoressa Antonietta Navarra quale referente della PCTO
per gli alunni diversamente abili con percorsi differenziati

• professoressa Cristina Vatta quale referente della PCTO per gli
alunni diversamente abili con percorsi differenziati

Le professoresse Maria Pugnetti Pinto e Cristiana Pinto segna-
lano il proprio nominativo quali docenti che al punto numero 12 del ver-
bale hanno espresso voto contrario e chiedono di venire aggiunte alla lista
riportata.
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Non essendovi ulteriori osservazioni da parte del Collegio, la Dirigente
Scolastica pone in approvazione il verbale numero 39.

• aventi diritto al voto: 168

• favorevoli: 152

• contrari: 1

• astenuti: 15

Conseguentemente, il verbale numero 39 viene approvato a maggioranza.

3 Organizzazione dei dipartimenti e nomina refe-
renti

La Dirigente Scolastica dottoressa Ariella Bertossi presenta due pos-
sibili proposte di organizzazione relativamente alla realizzazione ed attua-
zione dei cosiddetti Dipartimenti disciplinari. Le due proposte sono state
pubblicate nell’area riservata del sito web di Istituto. Con la proposta 1 si
prevede che i Dipartimenti disciplinari siano riuniti in quattro macro aree:
umanistica, tecnico-scientifica, tecnico - professionale e giuridica, ed infine
linguistica. Per ciascuna delle quattro macro aree si individua un coordi-
natore che indirizza e guida i lavori dei singoli dipartimenti. I componenti
dei dipartimenti coordinano le loro attività di aggiornamento, di program-
mazione e di progettazione con l’attività di insegnamento da un punto di
vista metodologico; individuano ed esplicano la valenza formativa di ogni
disciplina al fine di far emergere le specifiche opportunità di apprendimento.
Ogni dipartimento fa capo a un referente che svolge ben precisate mansioni.
Con la proposta 2 si prevede che i Dipartimenti da attivare siano articolati
secondo le discipline tradizionali, e segnatamente: il Dipartimento di Lettere
(storia, geografia, di Storia dell’arte), il Dipartimento di Lingue straniere, il
Dipartimento di Diritto ed Economia, il Dipartimento di Economia Azienda-
le, Tecnica professionale per i servizi commerciali, Tecnica amministrativa,
ecc., il Dipartimento di Scienze integrate (Scienze naturali, Fisica e Chimi-
ca), il Dipartimento di Matematica, il Dipartimento di Informatica e TIC, il
Dipartimento di Religione e attività alternative, il Dipartimento di Scienze
motorie e sportive, il Dipartimento di Scienze umane, Psicologia, Tecniche
della Comunicazione, il Dipartimento di Metodologie operative ed infine il
Dipartimento di Igiene. In questa ipotesi i Dipartimenti articolano il curri-
colo per competenze e concretizzano le competenze con i contenuti essenziali
e i percorsi didattici coerenti. Organizzano il sistema di Valutazione di abi-
lità, conoscenze e competenze e individuano i criteri comuni. I dipartimenti
di Indirizzo inoltre individuano i contatti significativi con il territorio, in
relazione ai percorsi PCTO e alla flessibilità didattica; fanno proposte per
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l’approvvigionamento delle attrezzature e dei sussidi; articolano le propo-
ste per l’adozione dei libri di testo. Organizzano l’accompagnamento e il
tutoraggio dei nuovi docenti. Il dipartimento monitora la programmazione
attuata dai singoli; individua strumenti e strategie per il recupero delle dif-
ficoltà e la promozione delle eccellenze. Predispone i materiali didattici e i
sistemi di valutazione.

La Dirigente Scolastica invita il Collegio ad esprimersi su tali proposte,
evidenziando che esse sono giunte dalla Commissione del PTOF, ma che
comunque siamo liberi di farne altre. Si apre una discussione e per prima
prende la parola la professoressa Francesca De Bei osservando la sostan-
ziale equivalenza delle due proposte per quanto attiene agli insegnamenti
delle lettere. La professoressa Barbara Marzilli concorda con la collega
precisando che, accogliendo ad esempio la prima proposta, ovvero la secon-
da, il Dipartimento di Lettere coprirebbe tutti gli insegnamenti di carattere
umanistico. La professoressa Sonia Miani dopo aver precisato meglio
l’intento delle due proposte, propone di continuare a mantenere i Diparti-
menti per indirizzi, e solo successivamente di articolarli in sotto-commissioni,
ovvero sub-dipartimenti, che potrebbero essere conformi a quanto prospet-
tato sinora e che tengano conto delle necessarie esigenze dei diversi indirizzi
di studio.

Dopo alcune necessarie precisazioni e chiarimenti, non essendovi ulteriori
interventi, la Dirigente Scolastica ribadisce la complementarietà delle due
proposte e pone conseguentemente in votazione la proposta numero 1.

• aventi diritto al voto: 168

• favorevoli: 139

• contrari: 29

• astenuti: 0

Pertanto, il Collegio dei Docenti approva a maggioranza la proposta
numero 1, prevedendo tuttavia la possibilità di ammettere altre sottocom-
missioni per indirizzo.

4 Integrazione nomina dei tutor per i docenti neo-
immessi in ruolo

La Dirigente Scolastica dottoressa Ariella Bertossi informa il Col-
legio Docenti che, ad integrazione di quanto già deliberato nei precedenti
collegi, il professor Gianfranco Morelli neo immesso in ruolo necessita
di un tutor nell’ambito del sostegno proveniente dall’educazione fisica. La
professoressa Cristina D’Agnolo accetta il ruolo di tutor per il professor
Morelli.
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5 Piano orario nuovi professionali

La Dirigente Scolastica dottoressa Ariella Bertossi ricorda al Collegio
Docenti che è stato posto in visione nell’area riservata le possibili proposte
dei Quadri Orari per il futuro Triennio di entrambi gli indirizzi professionali.
La Dirigente invita il Collegio ad esprimersi a tale proposito.

La professoressa Francesca De Bei osserva che per quanto riguarda
il corrente anno scolastico la situazione degli insegnamenti di Storia e di
Geografia si doveva considerare del tutto transitoria, in quanto si era indi-
viduata una soluzione temporanea di compensazione tra le due discipline,
che ora non può essere iterata in via definitiva sulla base anche dell’organico
presente nel nostro Istituto. La Dirigente Scolastica conferma e propone
quindi al Collegio la proposta definitiva, nella quale appaiono due ore di
storia invece che una ora di storia ed una di geografia, e le cosiddette T.I.C.
convergono nella classe A066, non disponendo in organico della classe A048.
Viene posta in votazione questa proposta:

• aventi diritto al voto: 168

• favorevoli: 86

• contrari: 23

• astenuti: 59

Pertanto, il Collegio dei Docenti approva a maggioranza. La Dirigente
Scolastica esprime perplessità sul fatto che molti Docenti abbiano preferito
astenersi sull’espressione di voto, esprimendo in maniera implicita un man-
cato riconoscimento al lavoro che è stato effettuato dalla Commissione che
ha lavorato in tal senso.

Vengono conseguentemente proiettati i quadri orari del nuovo Triennio
per l’indirizzo Servizi per la Sanità e Servizio Sociale; la proposta che è stata
deliberata dal Dipartimmento propone di aggiungere un’ora di lingua inglese
tecnica per recuperare l’ora che viene tolta dalla riforma. La professoressa
Cristiana Falcoz conferma che emerge questa necessità in un momento in
cui la lingua inglese di fatto non è più considerata come una seconda lin-
gua ma una prima lingua comunitaria. La Dirigente Scolastica espone
le difficoltà che hanno caratterizzato l’iter della proposta, la quale necessita
tuttora di conferme dagli uffici scolastici, e suggerisce conseguentemente di
concentrare l’attenzione sul terzo anno che rimane attuabile senza cambia-
menti, pensando di provvedere ad eventuali aggiustamenti che riguardino il
quarto ed il quinto anno in successive riunioni. Prende la parola il profes-
sor Girolamo Piccolo rammentando che appare opportuno invece che il
Collegio dei Docenti debba esprimersi compiutamente sulla proposta, pro-
prio ora in questa sede, rammentando che dovremo a breve presentarci alle
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famiglie durante gli open-day e quest’ultime devono essere informate corret-
tamente se nel piano degli studi verrà presentato il Diritto e/o la Tecnica
Amministrativa che potrebbe coinvolgere un’unica disciplina invece di due,
e bisogna chiarire sin d’ora che sia il Diritto quanto la Tecnica avranno a
disposizione rispettivamente due ore settimanali.

La professoressa Natascia Kalin presenta al Collegio un documento
sottoscritto anche da un numero di colleghi docenti di Diritto, documento
che è stato fatto pervenire via mail alla Dirigente Scolastica in mattinata.
La Dirigente Scolastica esprime perplessità sul modo di operare in tal
senso, essendo che le proposte erano state licenziate una decina di giorni
fa e non appare operativamente opportuno formulare proposte alternative a
ridosso del Collegio, perché non si garantisce il tempo necessario per analiz-
zarle e decidere con consapevolezza. Tuttavia viene ribadito che il Collegio
dei Docenti è comunque una sede valida per formulare proposte, e la profes-
soressa Natascia Kalin prosegue dando succinta lettura del documento nel
quale si propone di togliere un’ora di lingua straniera e un’ora di psicologia,
considerando il fatto che Diritto appare con regolarità all’esame di stato, e
pertanto si propone di mantenere lo stato attuale. La professoressa Ma-
rina Pugnetti conferma i timori già espressi circa la assoluta difficoltà di
raggiungere il livello B1 di lingua inglese per gli allievi che frequentano le
Serali se si decidesse di passare da tre ore alla settimana a due ore alla set-
timana: si tratta di un’utenza che evidenzia oggettive difficoltà, e propone
la professoressa Pugnetti quindi di mantenere le tre ore esistenti. Prende la
parola il professore Mario Bartoli, il quale dà lettura di un documento in
cui si chiede di garantire la conoscenza di due lingue straniere nell’indirizzo
Servizi per la Sanità e l’Assistenza sociale, sottoscritto da undici docenti: i
sottoscritti docenti chiedono di non ridurre il quadro orario della seconda
lingua straniera nell’indirizzo indicato nell’oggetto, come manifestato in al-
cune proposte di modifica del quadro orario espresse in data 13 novembre
2019 durante la riunione di indirizzo svoltasi nell’Istituto, visto che l’Unione
Europea richiede una buona conoscenza di almeno due lingue straniere euro-
pee. Il professore Dante Pattini ricorda brevemente come aveva operato
la commissione: per l’indirizzo Servizi Commerciali erano state formulate
due proposte, delle quali una si era successivamente rivelata imparticabile
non potendo attingere agli strumenti dell’autonomia scolastica; mentre per
l’indirizzo Servizi per la Sanità alla data del 13 novembre era stata presentata
una sola proposta ed apprendiamo solo adesso che stamane la professoressa
Kalin ha inviato la seconda proposta, nella quale si toglie un’ora alla secon-
da lingua, che scende a 66 ore, e le 132 ore di diritto economia passano a
165 ore settimanali. La Dirigente Scolastica propone di votare per prima
la proposta come presentata dalla commissione e qualora la proposta fosse
respinta porremo ai voti le ulteriori proposte.

• aventi diritto al voto: 168
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• favorevoli: 131

• contrari: 37

• astenuti: 0

Il Collegio dei Docenti approva a maggioranza la proposta iniziale riguar-
dante la ripartizione del quadro orario per l’indirizzo Servizi per la Sanità e
l’Assistenza Sociale cos̀ı come esposta nell’area riservata del sito web. Tutta-
via appare opportuno rimanere in attesa di chiarimenti dagli uffici scolastici
prima di decidere come ripartire il monte ore per le singole discipline.

La Dirigente Scolastica dottoressa Ariella Bertossi propone di
votare per la proposta unica, come presentata dalla commissione per l’Indi-
rizzo Commerciale; la professoressa Francesca De Bei rammenta che in
questa proposta sotanzialmente si perde un’ora settimanale di informatica
a vantaggio di un’ora di inglese tecnico. La Dirigente Scolastica pone in
votazione la proposta come presentata dalla commissione.

• aventi diritto al voto: 168

• favorevoli: 152

• contrari: 8

• astenuti: 8

Il Collegio dei Docenti approva a maggioranza la proposta per l’indirizzo
Servizi Commerciali cos̀ı come esposta nell’area riservata del sito web.

6 Piano di miglioramento

La Dirigente Scolastica dottoressa Ariella Bertossi ribadisce al Colle-
gio dei Docenti quanto già anticipato nel primo Collegio dei Docenti, espli-
citando le priorità, i traguardi e gli obiettivi di processo che erano stati
declinati per il nostro Istituto e sulla base dei quali erano stati preventiva-
ti quattro percorsi di miglioramento. Sulla base delle nostre forze attuali,
appare realistico perseguire solamente i primi due percorsi, denominati per-
corso di miglioramento numero 1 e percorso di miglioramento numero 2. La
Dirigente chiede se vi siano particolari osservazioni da parte del Collegio;
non essendovene, si procede al voto.

• aventi diritto al voto: 168

• favorevoli: 168

• contrari: 0

• astenuti: 0

Pertanto, il Collegio dei Docenti approva all’unanimità.
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7 Proposte iniziative di formazione dei docenti

La Dirigente Scolastica dottoressa Ariella Bertossi illustra il fatto che
a suo tempo i due àmbiti territoriali triestini avevano ottenuto dei finanzia-
menti per attuare progetti inerenti sia la didattica trasversale che la didattica
disciplinare. Prende la parola la professoressa Antonella Moioli la quale
manifesta l’esigenza di attivare un corso di formazione specifico sulla lingua
italiana di tipo L2, vista la crescente presenza di studenti stranieri sia nei
corsi serali sia nei corsi CPIA. La Dirigente Scolastica risponde che i finan-
ziamenti degli ambiti territoriali sono già stati a suo tempo erogati e per
ora non vi è possibilità di accogliere tale proposta. Interviene la professo-
ressa Maria Pugnetti la quale rammenta che in seno all’istruzione CPIA
disponiamo di docenti certificatori qualificati riconosciuti a termini di legge
per il recupero delle carenze di italiano (ad esempio il professori Spadon e
la professoressa Amoruso) e questi docenti potrebbero senza dubbio fornire
assistenza e dare buoni consigli ai colleghi che lo desiderino, avendo questi
docenti continui contatti con alcuni atenei italiani esperti nel migliorare la
didattica L2. La Dirigente Scolastica suggerisce che sarebbe opportuno an-
che attingere direttamente al nostro corpo docente per occupare tali ruoli,
in quanto in queste sedi sono presenti persone particolarmente preparate in
tal senso. A tali parole si leva un applauso di approvazione da parte dei
presenti. La Dirigente chiede se vi siano ulteriori osservazioni da parte del
Collegio; non essendovene, si procede al voto.

• aventi diritto al voto: 168

• favorevoli: 164

• contrari: 1

• astenuti: 3

Pertanto, il Collegio dei Docenti approva a maggioranza la possibilità di
attivare iniziative di formazione dei docenti.

8 Prova Invalsi

La Dirigente Scolastica dottoressa Ariella Bertossi ricorda che in que-
sti ultimi tempi le prove Invalsi stanno prendendo piede da un punto di vista
certificativo: sempre più di frequente accade che studenti licenziati agli anni
scorsi si rivolgano al nostro Istituto per ottenere una certificazione attestan-
te i punteggi conseguiti nelle prove nazionali. Appare dunque opportuno
motivare i nostri allievi ad impegnarsi in questa prova, che può fornire un
interessante riscontro per la loro carriera futura. Vengono rapidamente rie-
pilogati i risultati ottenuti durante l’anno scorso, e il nostro Istituto non si
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pone in una situazione lusinghiera. La Dirigente Scolastica riferisce i con-
tenuti di un colloquio intercorso con gli allievi, durante il quale gli allievi
hanno riferito di avere generica difficoltà nelle comprensione del testo delle
prove. La Dirigente assicura dunque che farà un passaggio nelle varie classi
quinte, ma raccomnda ai docenti di stimolare gli allievi a svolgere le prove
invalsi con la diligenza e la motivazione necessaria. La Dirigente Scolastica
conclude rammentando al Collegio le date individuate per svolgere le prove
CBT Invalsi, come esposte nell’area riservata del sito web.

9 Comunicazioni della Dirigente Scolastica

La Dirigente Scolastica dottoressa Ariella Bertossi comunica al Col-
legio che avremo tempo sino al 31 dicembre 2019 per completare il Piano
Triennale dell’Offerta Formativa ed in particolare due sezioni appaiono de-
gne di attenzione: la parte relativa alla stesura del curricolo e quella della
predisposizione del bilancio sociale.

La Dirigente Scolastica raccomanda ai Docenti di ottemperare ai va-
ri adempimenti che vengono via via raccomandati mediante le circolari di
istituto. In particolare, la Dirigente ricorda che la sorveglianza durante le
ricreazioni appare di grande importanza, e sono giunte segnalazioni di ina-
dempienze che non possono venir ammesse. La Dirigente Scolastica ricor-
da inoltre che nei giorni scorsi si è avuto una segnalazione di allarme-bomba,
che ha coinvolto le forze dell’ordine e gli artificieri. Purtroppo mentre gli ar-
tificieri verificavano la sicurezza e la agibilità delle vie di esodo, vi sono stati
episodi autonomi di persone e di classi che hanno attuato autonomamente
un’evacuazione. La Dirigente raccomanda che questo non debba accadere e
bisogna attenersi alle procedure, per non causare intralcio o pregiudizio alle
norme di sicurezza.

La Dirigente Scolastica riferisce di avere avuto colloqui con gli allievi,
i quali si sono espressi sul desiderio di poter avere una uniforme da palestra
per l’attività ginnica. Essi in maniera autonoma si sono attivati chiedendo
alcuni preventivi a se non vi sono osservazioni contrarie da parte del Collegio,
la Dirigente sarebbe propensa ad accogliere questa richiesta studentesca. Il
Collegio approva.

La Dirigente Scolastica ricorda ai docenti che per quanto attiene a
viaggi di istruzione ed alle uscite didattiche appare opportuno nominare
anche dei supplenti all’interno del Consigli di classe, qualora all’ultimo mo-
mento vi possa essere una defezione da parte degli accompagnatori designati.
La Dirigente Scolastica inoltre riporta l’esito di un colloquio molto generale
avuto con gli allievi, i quali hanno espresso la consapevolezza di non co-
noscere la grammatica, soprattutto durante il biennio, e questa carenza li
penalizza soprattutto nello studio della lingua straniera. Prende la parola
la professoressa Maria Tolone la quale testualmente afferma che la ri-
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chiesta emersa sia carina ma offensiva ed invita la Dirigente a verificare che
i programmi vengono attuati con regolarità. La Dirigente ribadisce che le
parole degli allievi non avevano un intento offensivo e che semplicemente
prendiamo atto delle richieste degli allievi.

Null’altro avendosi a deliberare, la seduta è tolta alle ore 16.10.

il Segretario Verbalizzante la Dirigente Scolastica
professor Massimo Borelli dr.ssa Ariella Bertossi
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